

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, genea 1.º Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 Idem de Cornet, Arcos Núm. 1.º—En Madrid, S. S. A. Alcazar y

Redacción y Administración

Campomanes (Ensanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Mes adelantado 4 pesetas.

Anuncios y comunicaciones, precios convencionales.

Discurso del Sr. Sagasta

Hé aquí el extracto del discurso que pronunció anteayer en el Congreso el Sr. Sagasta, ocupándose del presupuesto de Marina:

Levántase para hablar el Sr. Sagasta. (Espectación).

Pocas palabras hacen falta para poner en su lugar las cosas, que no ha podido comprender subyugado quizás el señor Silvela.

Después de haber visto lo que es el presupuesto de Marina, lleno de errores importantes, lo que procede, en opinión de las minorías, es que se reuna la Comisión y formule nuevo dictámen porque el actual no tiene enmienda.

Este objeto tiene la proposición pidiendo que se retire el presupuesto.

La proposición no tiene más fin que este.

Niega la significación que el señor Silvela quiere dar á esta proposición, pues al pedir que el presupuesto de Marina se retire, no es esto una cuestión de honra, ni hay lugar á decir que por vergüenza no acepta la proposición.

Nada hay aquí que atente á la vergüenza ni á la dignidad del Presidente del Consejo; nada vergonzoso pueden proponer las minorías, y considero ofensivo sólo sacar á colación este motivo.

Si fuera humillación una proposición de tal naturaleza, no debía el Gobierno haber retirado los presupuestos anteriores en la última etapa parlamentaria. (Muy bien).

¿Por qué entonces se pudo hacer con todos los presupuestos y ahora no con sólo el presupuesto de Marina?

No se trata aquí de imposición; las minorías no pretenden imponerse al Gobierno, sino que quieren discutir; si tal argumentación se aceptara, la misma razón habría para decir que el Gobierno se quiere imponer á las minorías, y en este caso no habría régimen representativo. (Muy bien, muy

bien.)

El Gobierno ha transigido varias veces y en este caso no tiene por conveniente transigir y no acepta porque no quiere resolver una cuestión nacional, pues las actuales cuestiones son económicas; no políticas.

Dice que las minorías no han hecho cuestión política, porque no pueden hacerla las minorías que han ayudado al Gobierno.

Si no acepta el Gobierno la proposición que se ha presentado, podría traer la consecuencia de que pueda llegar el 1.º de Enero sin ser aprobados los Presupuestos.

Dice el señor Silvela que le es imposible aceptar esta proposición, y yo he andado buscando soluciones á este conflicto y no encontrando otro medio que aceptar la proposición Prieto y Caules, ó cualquier otra que nos saque del pantano.

Esta proposición podría ser acordar que no rigiese el proyecto de ley estableciendo el año natural, dejando subsistente el antiguo año económico.

Esto tendría la ventaja de permitir que hubiese presupuesto, aún no aprobando los presentados.

En realidad el Gobierno no debía promulgar la ley del año natural hasta haberse aprobado los Presupuestos, y así lo había prometido el Gobierno á la Comisión.

El señor Silvela cree que en poco tiempo no se pueden hacer reformas, y pretende, en cambio, que nosotros examinemos en unos días, lo que falta del Presupuesto.

Volvamos, pues, al año económico antiguo y esto resolverá la cuestión.

Termina diciendo que se acepte cualquier transacción, porque en el estado actual del país, podría ser peligrosa toda agitación que se promoviera. (Muy bien, muy bien; aplausos en las minorías).

En pró de los maestros

El semanario «Magisterio Nacio-

nal» que se publica en Madrid, nos envía la circular adjunta con la réplica de que la reproducamos; lo cual hacemos gustosos.

Sr. Dr. del DIARIO DE TORTOSA.

Mi querido compañero: La «Proposición de Ley» del diputado señor D. Miguel Morayta, sobre extinción de la vergonzosa deuda del Magisterio de primera enseñanza, fué tomado ayer en consideración por el Congreso y ha pasado á la Comisión de Presupuestos.

La cuestión del pago de los atrasos de las atenciones de la enseñanza primaria, ha llegado á un estado parlamentario á que jamás llegó este interesante asunto.

Para que los maestros cobren lo que los Ayuntamientos les deben; para que renazca la alegría y la tranquilidad en muchos hogares de nuestros queridos compañeros; para que estos puedan dar á sus queridos hijos el pan con tantos sinsabores ganado, se hace preciso que, todo el que conozca á los diputados que componen la Comisión de Presupuestos y que son los siguientes: Señores Laiglesia y Auset, presidente; Castell y Clemente, vice presidente; Calabuig, Canido, Marqués de las Cuevas del Becerro, Ugarte, Sainz, Bergamin, Marin de la Bárzana, Prieto y Caules, Catalina, Ruiz y López Falcon, De Federico, Mozo, Suárez Inclán, Viesca, Andrade, España y Lladó, Conde del Moral de Calatrava, Ouna, Planas, Aparicio, Garcia Barrado, Conde del Retamoso, Moreno, Artesga, Bugallal, Dupuy de Lome, Gonzalez Basada, Pérez del Toro, Cierva, Cortezo, Urzaiz, Comyn y Urquijo, les escriban ó hablen, impetrando, siquiera por caridad, que incluyan en la Ley de Presupuestos la «Proposición» del Sr. Morayta.

Ahora ó nunca pueden cobrarse los millones de pesetas que se deben á los maestros. Verdad es que la patria está oprimida; que no puede ni debe pedirse aumento de gastos por ningun concepto; pero debe advertirse á los señores diputados que componen la Comisión de Presupuestos, que el extinguir la deuda del Magisterio del modo y forma que el señor Morayta propone en su «Proposición», no causa aumento alguno de gastos.

Nosotros cumplimos nuestra obligación, advirtiendo á los colegas de provincias lo que debe hacerse; que cada cual cumpla con su deber.

De V., siempre afme. compañero y

s. s. s. b. s. m.

ANDRÉS F. OLLERO.

Mercados de aceites

Las noticias de los principales puntos productores de Andalucía acusan tendencia á la baja, en el precio de los aceites. Se han hecho ventas á 39 reales arroba de los nuevos y á 41 de la clase nueva del año pasado.

No encontramos la razón que pueda justificar la creencia de que los aceites iban perdiendo en estimación según fueran ofreciéndose en mayor cantidad los de la presente cosecha, pues los rendimientos, por regla general, son malos en unas partes, por haberse caído el fruto de los árboles, en otras porque la mosca ha hecho perjuicios de consideración, y en varios puntos á consecuencia de los temporales.

De varios puntos de la Mancha tenemos noticias muy pesimistas.

Ya sabemos que al recogerse los frutos del campo, como los labriegos carecen de recursos y tienen que vender inmediatamente, el exceso de oferta es causa de la depreciación de los productos; pero si pueden esperar que los mercados se normalicen, acaban siempre positivas ventajas de vender en la época que mejor se acomoda á sus conveniencias personales.

Parece que se generaliza algo la buena práctica de elaborar los aceites con esmero y limpieza.

Es vergonzoso que con este producto, y con los vinos se labren grandes fortunas en el extranjero, cuando tan fácil sería hacer aquí las manipulaciones que allí emplean para acreditar, con nuestros productos, marcas propias.

Esos aceites embotellados que se venden en Madrid á precios muy elevados, proceden de Andalucía, Valencia ó la Mancha.

Badajoz.—Continúa la recolección de la aceituna para el verdeo y muy próxima la destinada á la molienda, no pudiendo aún aventurar el resultado total de la cosecha, porque, según noticias, será bastante desigual en los diferentes términos municipales de esta provincia.

Ciudad Real.—Adelanta la maduración del fruto del olivo, siendo de esperar, que dentro de breves días pueda darse comienzo á la recolección de la aceituna, que será este año escasa.

Córdoba.—El aceite sigue, igual.

mente en alza, cotizando el fresco de la presente cosecha con muy corta diferencia del año.

Gerona.—El aceite se cotiza con alguna baja.

Jalón.—Se ha generalizado la recolección de las aceitunas, notándose en los trojes grandes cantidades de mosca y gusano, temiéndose que en el año venidero se desarrolle este insecto con mayor extensión.

Nótase tendencia al alza en los aceites de la cosecha anterior, debido sin duda á la escasez de la actual y ser de peor calidad por contener el gusano de la mosca.

Sevilla.—En el mercado de aceite, róbase gran animación, pues aparte de las buenas entradas que se notan en el mercado de la capital, se hacen otras grandes compras para satisfacer las contratas que hay para Inglaterra. Durante la semana han entrado 17.400 arrobas, la mayoría de aceite nuevo, que se ha vendido de 10 25 á 10 68 pesetas, continuando la tendencia al alza.

LA PRENSA

(Madrid 12)

«El Imparcial»

Ocupándose del resultado del debate de ayer, considera difícil hacer profecías.

«Para resolver problemas como estos—añade—se impone gran patriotismo y alteza de miras, aunque esto no satisfaga á quienes quieren los partidos se destruyan diariamente. Silvela se ha obligado á emprender reformas.

Bastan energía y buena voluntad para conseguirlo.

«El Liberal»

—Comenta la votación de ayer en el Congreso y censura á los amigos de Maura que se abstuvieron, cuando dicho diputado fué el que denunció los escándalos y promovió el conflicto.

Después añade:

«En vista de lo acaecido, la nación perderá la esperanza y le fé en el Parlamento y en los parlamentarios.

Claramente se vé que continúan siendo los mismos de antes los partidos y las fracciones.

Con ellos es imposible la redención.

Mientras los mismos sigan monopolizando la vida política, es inútil que tratemos de rehabilitarnos por nuestro propio esfuerzo.»

El mismo periódico publica otro artículo del Sr. Pi censurando la mulletilla de los gobernantes de «respetar los derechos adquiridos», con la cual se oponen á todo movimiento regenerador, y exclama:

«Si siempre se hubiera querido respetarlos, estaríamos aun en el siglo XVIII.»

Enumera las reformas que se han hecho en España desde Felipe V, y añade:

«Hicéronse, por entender los reformadores que debía prevalecer el interés público sobre el privado.»

Nuestros políticos, en cambio se detienen ante los derechos adquiridos cuando se desea sacar á la nación del triste estado á que la condujeron sus desventuras.

Las futuras gentes los tildarán de almas cobardes, corazones poco levantados.

«El Globo»

—Censura al Sr. Silvela que pone los intereses de la nación á la dignidad (mal entendida) de la mayoría.

Adviértele que vaya con cuidado en la aprobación de los otros presupuestos, pues las minorías «excepción—dice—de la gamacista», perseverarán en su campaña por el bien público.

Reitera su adhesión al Sr. Sagasta, que ayer probó que no es de los que embarcan la gente para quedarse luego en tierra.

«El País»

—Publica un artículo de fondo tratando de justificar, en tono irónico, la actitud favorable al Gobierno que adoptaron ayer en el Congreso los gamacistas y tetuanistas.

«Maura—dice,—en su ausencia del Sr. Gamazo, se sintió jefa, y aconsejó á sus amigos que no votasen la proposición de Romanones, queriendo con ello perdonar la vida al Gobierno para que Silvela se le agradezca y le dé la alternativa en tiempo oportuno.

El duque de Tetuán, invocando la seriedad (que en otros es cuquería), quiso evitar una crisis ruda al gobierno y una grave perturbación á la estabilidad del poder moderador.»

«El Pueblo»

—Califica de comedia de traidores la que se representa en las Cortes.

«El Parlamento—añade—se halla convertido en un teatro sin telones, pero con muchas bambalinas.

Ni el local es apropiado ni el país quiere asistir á estas representaciones, de las cuales está cansado.»

CRÓNICA GENERAL

Se encuentra enfermo de bastante gravedad, nuestro distinguido amigo don Domingo Manuel y Audi, Administrador de la sociedad local Banco de Tortosa.

Muy de veras sentimos la delicada situación del paciente, deseando que recobre la salud, y con ella vuelva la tranquilidad, al seno de su atribulada familia.

Dice ayer un diario de la capital:

«Corren malos vientos para los niños góticos.

Desde hace dos ó tres días circulan ciertos rumores, con visos de verosimilitud, que de confirmarse, demostrarían una vez más los desastrosos efectos que entre ellos han causado las tremendas tormentas sufridas últimamente.»

El tiempo continúa desapacible. El firmamento, completamente encapotado, presentaba esta mañana el cariz que acostumbra tener cuando amenaza algún nevaseo.

Anoche dejó sentirse nuevamente el viento N. con bastante fuerza. Estamos en pleno invierno.

La Comisión Provincial, señala los días 14 y 30 del actual, para la celebración de sus sesiones ordinarias.

Ayer nos faltó el cambio de nuestros apreciables colegas barceloneses, el

Diario del Comercio y Las Noticias.

Ayer, en esta plaza se pagó el aceite del Bajo Aragón, de 24 á 24 pesetas y media, el cántaro.

La generalidad de los agricultores de esta provincia, se quejan de que la sequía pertinaz que venimos sufriendo, impida la plantación de vides americanas que, por otra parte, la extensión de la filoxera, hace indispensable, si se quiere salvar la principal fuente de riqueza del país.

El día 20 de los corrientes, se dará á los que cobran del Estado la llamada paga de Navidad.

Según noticias, se activan los preparativos para celebrar en breve un mitin político en Tarragona, en el cual tomará parte el distinguido hombre público don Segismundo Moret.

A consecuencia del fuerte viento NO. que reinó el sábado último, fueron muchas las barcas de «bou» de las matrículas de Ametlla, Cambrils, San Carlos de la Rápita y otros puntos de la costa de Poniente, que recalaron en el puerto de Tarragona, en la imposibilidad de refugiarse en sus respectivas playas.

Según telegramas de Roma, S. S. el Papa León XIII, ha dispuesto celebrar en todo el orbe católico la entrada del siglo XX. y al efecto, el cardenal Marello, prefecto de la Sagrada Congregación de Ritos, ha expedido un decreto autorizando la celebración en todos los templos, de una misa solemne á las doce de la noche del 31 de este mes.

Son objeto de una activa persecución una porción de cabras monteses que en bandadas corren por las vecinas montañas de Cardó y su cordillera que abraza parte del término de Tivenys hasta Perelló, en cuyos pueblos, hay diestros cazadores que todos lo años matan algunas de esas cabras silvestres, cuya carne es muy sabrosa y estimada.



Mañana, en la iglesia de San Blás. desde el amanecer hasta las once, se celebrarán misas por el alma del señor don Antonio Brea (q. e. p. d.), fallecido en Madrid, el día 14 de Diciembre del año pasado.

Los Emms. Sres. Cardenal Arzobispo de Valladolid y Cardenal Obispo de Urgel, conceden cien días de indulgencia por cada acto piadoso que se realice en sufragio del alma de dicho señor; los Excmos. Sres. Arzobispo de Tarragona, Arzobispo Obispo de Madrid Alcalá, y Obispos de Sión, Provicario General del Ejército y Armada, de Tortosa, de Salamanca, de Lérida, de Astorga, de Zamora, de Ciudad Rodrigo, y Auxiliar de Valladolid, conceden ochenta días de indulgencia, el primero por cada Misa que se oiga, y los demás, cuarenta días por cada Misa, Comunión ó parte del Rosario que se aplique en sufragio del alma del finado.

Mañana, jueves, en la iglesia del Rosario, desde las seis hasta las once, se dirán misas de aniversario, en sufragio del alma de la que en vida fué doña Josefa Barjau y Prats, viuda de don Manuel Curto.

La familia de la finada agradecerá la asistencia de sus amigos á alguno de tan piadosos actos, recibiendo en ello especial favor.—R. I. P.

Según noticias recibidas de Madrid, que tenemos por indudables, por Real orden ha sido revocado el fallo de la Comisión provincial, en cuya virtud

fueron declarados incapacitados para ejercer el cargo de concejales del Ayuntamiento de Godall, los electos don Vicente Verge y otros cuatro más.

Están ya terminadas las tareas de la siembra en nuestras huertas, y muchos sembrados ya están brotados, presentando muy buen aspecto.

Tras el verde follaje que los primeros frios otoñales han arrebatado á los árboles frutales, ha sucedido el hermoso verdor de los trigos, cebadas y legumbres que se observa en magníficos cuadros y tablares, que parecen cubiertos de ricas alfombras de esmeraldas.

Durante el mes actual, los Alcaldes deben pedir á los Párrocos las listas de los mozos comprendidos en el artículo 28 de la ley de reemplazos, para poder practicar el alistamiento en 1.º de Enero, conforme dispone el art. 38 de la vigente ley de Octubre de 1896.

Caza original.—Un vecino del inmediato pueblo de Godall, por medio de un cuervo adiestrado, logró atraer un gran número de estorninos á un acecho, desde donde mató, (de un solo tiro), 127 de estos pájaros, con asombro de algunos labriegos, que presenciaron este modo de cazar tan original.

Cosa parecida ha ocurrido en el cercano pueblo de Godall, pues anteayer vimos por las calles algunos hombres de allí que llevaban inmensa cantidad de estorninos en grandes ristras y sacos, llamando mucho la atención por donde pasaban.

Acabamos de ser obsequiados con el envío de un bonito ejemplar del retrato de Rafael Guerra (Guerrita), precioso dibujo debido al genial artista F. Xumetra, el cual ha sabido presentar una obra maestra de exacto parecido al original.

Expéndense ejemplares del retrato del renombrado espada que acaba de cortarse la coleta, en el kiosco de la Estrella, Rambla del Centro, frente á la calle Conde del Asalto, Barcelona, al precio de una peseta ejemplar.

Recomendamos su adquisición á los aficionados, por tratarse de una obra digna de Rafael Guerra.

En un rebaño de ganado lanar, perteneciente al vecino de Miravet, don Vicente Papacit Pedrola, se ha desarrollado la enfermedad variolosa, y si bien el Sr. Gobernador ha ordenado se adopten las medidas convenientes para evitar el contagio, se hace público para conocimiento de las autoridades y vecinos de los pueblos limítrofes, á fin de que puedan adoptar las que les convengan, en evitación de que se propague el mal.

Atenció

Escolteu joves lampistes é incorruptibles fornés, pintós, sastres, sabatés, y oficiales de modistes; mossos, barbés, ebanistes, serenos no dormilons, venedós de ilustracions y mil mes que al tinté deixo

á tots junts vos ofereixo CEN MIL FELICITACIONS.

Gran surtit pera tots los oficis

Calendaris Americans

Talónaris loteria

Pont de Pedra, i

Llibrería Bernis.

Aprendiz Se necesita uno en esta imprenta. Informes en la misma.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, clorosis, raquidismo, enflaquecimiento, pereza de digerir, convalecencias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL, se curan siempre tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

Medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras cucharadas. Fórmula recomendada por la Real Academia de Medicina de Barcelona y por otras Corporaciones Médicas. Venta en todas las Farmacias. Depósito: En casa de su autor; Diputación, 339, BARCELONA.

EXTRANJERO

(París, 12.)

Inquietudes

La *Westminster Gazette* participa de las mismas inquietudes y dudas manifestadas por el *Daily Mail*. respecto á la actitud de los indígenas de la Colonia del Cabo.

Noticia grave

El *Daily Mail*, anuncia una sublevación general en la colonia del Cabo. Los corresponsales no dan detalles, pero dicen francamente que los continuos descabros de las tropas británicas provocan entre los indígenas y afrikanders manifestaciones de regocijo. El temor y respeto que á esos elementos inspiraba el ejército inglés van desapareciendo.

Si se prolonga esta situación, es indudable que los naturales del país acabarán por alentarse unos á otros, produciéndose una revolución seria contra el poder imperial.

Nuevo combate

En Modder River se ha librado un nuevo combate, del cual aún no se han recibido noticias concretas.

Está plenamente comprobado que los boers tienen en sus filas infinidad de oficiales europeos.

Confirmación

—Un despacho de Lorenzo Marquez, confirma la derrota sufrida por los ingleses que mandaba el general Gatacre.

Los boers hicieron 672 prisioneros á los ingleses.

La sexta división

Tres batallones de la sexta división están preparados para embarcarse con destino al África austral.

Créese que partirán el sábado próximo.

Simpatías por los boers

—Comunican de Dublín que en la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento, el alcalde combatió la política de Chamberlain, haciendo declaraciones contra la guerra. Los concurrentes manifestaron sus simpatías por los boers, aclamando á Krüger.

Simpatías hacia los boers

—Telegrafían de Dublín que se han repetido allí las manifestaciones de simpatías para con los boers.

Se dieron vivas á Krüger y al Transvaal.

El cerco de Mafeking

Londres, 12.—Continúan los boers estrechando el cerco de Mafeking.

El bombardeo sigue más nutrido.

Los ingleses han construido trincheras á tres kilómetros de la población.

Falsa noticia

—Un despacho de Washington, dice que en el departamento de Estado se niega en absoluto que el Gobierno dinamarqués haya hecho proposicio-

nes para comprar á los Estados Unidos las Antillas anexionadas.

Noticias de Madrid

(Del día 12 de Diciembre)

Por telégrafo y teléfono

El Sr. Sagasta y los presupuestos

Asegúrase que el Sr. Sagasta ha manifestado al presidente del Congreso que tiene por difícil vencer los obstáculos que se oponen á la aprobación de los presupuestos por las Cortes en breve plazo.

El Sr. Sagasta cree que mal puede exigirse á las minorías que se rindan, mientras el Gobierno no quiere suspender la aplicación inmediata de la ley que adapta el año económico al año natural.

Senado

La sesión ha revestido escaso interés.

Se ha aprobado definitivamente el presupuesto de Gobernación.

Ha quedado aprobado asimismo el proyecto del Sr. Suarez Inclán fijando en 21 años la edad de los mozos para ingresar en filas.

Levántase la sesión.

De Marina

—El ministro de Marina ha remitido á la Comisión de presupuestos una nota de las gratificaciones y buques en construcción.

Hé aquí un extracto:

Gratificaciones de á bordo 1.368,790 pesetas.

Gratificaciones de tierra 364,330 pesetas.

Se ha de observar que no se incluyen muchas gratificaciones, que se pagan con cargo al material.

Buques en construcción: *Cardenal Cisneros*. Se han gastado 47 millones y pico. Calcúlase que á mediados de año próximo estará concluido.

Falta gastar 4.266.000 pesetas.

Princesa de Asturias. Gastádose más de 47 millones. Faltan invertir en su construcción cerca de 3 millones.

Cataluña. Quedará concluido dentro de tres años. Se han gastado 4.730.000 pesetas y falta gastar 8.414.000 pesetas.

Reina Regente. Se han gastado en su construcción 2 millones y medio. Faltan 7 millones y medio.

En esta nota figura también el barco *Mosquito*, en cuya construcción se han gastado 50.000 pesetas.

No figura en ninguna relación de la Armada.

El Gobierno

El Sr. Silvela ha comunicado al presidente de la Alta Cámara que irá mañana á la sesión, con objeto de reanudar el debate político.

—Hoy hubo en el Congreso un intento de prorrogar las horas de sesión destinadas á la discusión de los presupuestos y hasta hizo un secretario, indicaciones sobre el particular á algún jefe de las minorías.

Las minorías se manifestaron contrarias á los propósitos del Gobierno, por lo que tuvo que desistir de ello la Mesa.

Filipinas

Los prisioneros libertados

—Se han recibido los siguientes despachos oficiales de Filipinas.

«Manila 12.—General Jaramillo á ministro Guerra: General Ottis avisa que en Balabac han sido libertados 4.500 prisioneros españoles, entre ellos el general Peña. El vapor *Rómulo* sale esta mañana de Bigam para esta con 600.»

«Manila 12.—General Jaramillo á ministro Guerra: Presentádose en esta plaza los oficiales Felipe Martín, Benito Núñez, Tiburcio Blanco, 51 soldados y 3 marinos.»

TORTOSA COMERCIAL

Nota de los precios que en nuestra plaza han regido durante la última semana.

	Pesetas
Harina extra los k. 41'600 á	18'50
» redona id. id.	17'50
» tercera id. id.	14'00
» 4.ª los 60 kilos.	11'50
Salvado, la cuartera.	2'50
Habichuelas id.	20'00
Menudillo id.	3'25
Cebada id.	9'50
Habas id.	14'00
Maíz id.	10'00
Algarrobas, el quintal.	4'25
Arroz en cáscara id.	8'50
Id. n.º 3. 100 kilos.	34'00
Id. » 4. id.	35'00
Id. » 5. id.	37'00
Id. » 9, florete, id.	45'00
Aceite del país, superior, cántaro.	20 á 22
Id. clase segunda	14 á 15

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Poco satisfecho

Madrid 13, 12 mañana.

A pesar de la batalla parlamentaria ganada por el Gobierno, en las sesiones celebradas ayer y anteayer, al discutirse el presupuesto de Mari-

na, los Ministros se muestran algo preocupados y poco satisfechos.

No se les ocultan los graves inconvenientes que existen para la aprobación de los presupuestos, en un plazo relativamente corto.—*Mencheta*.

Rumores

Madrid 13, 1 tarde.

Ván en aumento, los cabildos políticos.

Las oposiciones se oponen á la celebración de sesiones permanentes, para adelantar la discusión de los presupuestos.

Dícese que los Ministros de Hacienda y Marina, han hecho decisivas declaraciones al Sr. Silvela, en el sentido de retirarse, si las dificultades de carácter económico no se solventan.

El Sr. Sagasta está en el secreto de todo lo que ocurre, pero no define claramente su opinión, cuando sus íntimos le preguntan.—*Mencheta*.

El Cónsul de Manila

Madrid 13 —3 tarde.

Un telegrama oficial del Cónsul de Manila, dice que además de los prisioneros libertados, á que se refería el telegrama de anoche, lo han sido 557 más, entre ellos 150 religiosos.

Calcula que los Españoles que han recobrado la libertad, desde el 29 de Noviembre último, ascienden á cuatro mil.—*Mencheta*.

En el acreditado establecimiento

DE

D. JUAN BTA. ÁLVAREZ

se ha recibido un bonito y grande surtido de géneros de novedad, para la presente temporada, en los que predominan los ricos trajes de lana y seda, crespones rizados, reps de lana, terciopelos de seda, fantasía, pagetes, serpentinas, franelas de lana, pieles, astrakans, jergas, rizados, vicuñas y demás artículos propios para señora.

También se ha recibido un completo surtido de trajes de lana para caballero de las mejores fábricas de Sabadell, á precios muy ventajosos, lo propio que en trajes de punto inglés, especialidad de la casa.

NOTA.—El que desee comprar capas de pieles y astrakans para señora y capas de paño corte Madrileño para caballero, que pase á visitar dicha casa antes de comprar, seguro de encontrar elegancia y baratura.

?, — ANGEL, — ?

Para Niza directamente

Saldrá del puerto de Tarragona el sábado 18 de Diciembre el acreditado y veloz vapor Español

GERVANTES

admitiendo carga.

Para fletes y demás dirigirse á su consignatario en Tarragona **D. Emilio Berrás**.

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

